

Le Journal de la petite vigne

Journal N° 43
JANVIER 2022

L'ÉDITO

Et voilà que débute une nouvelle année que le Pape François démarre par une exhortation à un vivre ensemble pacifique dans son message pour célébrer la journée mondiale de la Paix du 1^{er} janvier. Il nous rappelle que l'éducation en est un pilier. Il nous appelle à œuvrer en ce sens dans l'Église et dans la société.

À l'heure où la tentation médiatique de stigmatiser telle ou telle religion pour ses faits belliqueux est grande et que l'État souhaite imposer la laïcité à tout va, des études auprès de la population française (*faites par Pierre Bréchon, Prof. de Science Po Grenoble*) montrent que les Français des diverses religions et même ceux qui déclarent n'en avoir aucune, respectent la spiritualité de l'autre quelle qu'elle soit.

Alors ne prêtons pas l'oreille aux sensationnalistes, mais avec le Pape et la Petite Vigne, restons confiants, car c'est en se retroussant les manches et en « faisant ensemble », c'est en réfléchissant pour se former et en témoignant de l'amour de Dieu pour chacun des êtres peuplant cette terre, qu'un monde en paix peut se profiler en 2022 et au-delà!

Que chacune des propositions de La Petite Vigne que je vous laisse découvrir nous apporte des espoirs de paix, des espoirs de vie!
Bonne année à tous!!

Esther Clerc
Présidente



THÈME DE L'ANNÉE :
Espoirs de vie!

Le programme des rencontres

Janvier à mars 2022

ESPÉRER, ENVERS ET CONTRE TOUT !

Mercredi
19/01
20h

Alors que notre civilisation thermo-industrielle semble vouée à l'effondrement, l'heure n'est pas à un optimisme qui relève du déni, mais à l'espérance. L'espérance est une décision ancrée dans la réalité, quelle qu'elle soit.

L'espérance se décline par l'action.

Construire les solidarités avec les plus pauvres, plus particulièrement au Sud, qui seront - sont déjà - les victimes premières. Semer les graines du « monde d'après-demain », à travers ces initiatives citoyennes qui cultivent le lien.

Avec *Jacques Muller, ancien sénateur du Haut-Rhin, membre de la Mission écologie intégrale du diocèse de Strasbourg, président de la Commission Nationale du Plaidoyer du CCFD-Terre Solidaire.*

Participation 5 €

FILM : « ANIMAL »

réalisé par Cyril Dion, ancien directeur de Colibri et réalisateur du documentaire « Animal ». Présenté en avant-première mondiale au festival de Cannes 2021 dans la section « Le cinéma pour le climat », sorti sur les écrans le 1^{er} décembre 2021.

Durée 1h45.

Bella et Vipulan ont 16 ans, une génération persuadée que son avenir est menacé. Changement climatique, 6e extinction massive des espèces... d'ici 50 ans leur monde pourrait devenir inhabitable. Ils ont beau alerter, rien ne change vraiment. Alors ils décident de remonter à la source du problème : notre relation au monde vivant.

Sous l'impulsion de la primatologue Jane Goodall, tout au long d'un extraordinaire voyage, ils vont comprendre que nous sommes profondément liés à toutes les autres espèces. Et qu'en les sauvant, nous nous sauverons aussi. L'être humain a cru qu'il pouvait se séparer de la nature, mais il est la nature. Il est, lui aussi, un Animal. Embarquez dans ce documentaire déstabilisant, juste et durablement marquant.

Participation 5.50 €

Vendredi
18/02
20h30
cinéma REX
Ribeauvillé

PASS SANITAIRE

POUR RESPECTER LES MESURES SANITAIRES EN VIGUEUR, LE PASS-SANITAIRE SERA DEMANDÉ. MERCI POUR VOTRE COMPRÉHENSION.



LA PETITE VIGNE ET LES FAMILLES

Venez goûter !

Les enfants de 6 à 12 ans et leur famille se retrouvent autour d'un goûter pour partager la Parole de Dieu, jouer, discuter, bricoler et vivre la fraternité ! Merci de vous annoncer.

Entrée libre

Premier
mercredi
du mois
10h à 12h

VOUS AVEZ DIT « SYNODE SUR LA SYNODALITÉ » ? À VOUS LA PAROLE !

Le pape François a lancé toute l'Église, toutes les communautés d'Église de tous les pays sur un chemin synodal sur la synodalité.

Rappelons que le but du Synode, et donc de cette consultation, n'est pas de produire des documents, mais de « faire germer des rêves, susciter des prophéties et des visions, faire fleurir des espérances, stimuler la confiance, bander les blessures, tisser des relations, ressusciter une aube d'espérance, apprendre l'un de l'autre, et créer un imaginaire positif qui illumine les esprits, réchauffe les cœurs, redonne des forces aux mains » (Doc. Préparatoire §32). Le but du Synode « vise plutôt à inciter les gens à rêver de l'Église que nous sommes appelés à être (...) ». (Vademecum 1.3).

Dans ce contexte, il est du devoir de chacune, de chacun, de partager ses expériences, ses idées, pour offrir des éléments qui nourriront « la capacité d'imaginer un futur différent pour l'Église et pour ses institutions, à la hauteur de la mission qu'elle a reçue ».

Christophe Krust, en mission au Centre Porte Haute de Mulhouse où il a travaillé en équipe sur cette démarche, sera notre guide. Nous comptons sur vous pour venir enrichir les échanges !

Participation 5 €

Mardi
22/02
20h-22h

La suite du programme

Chers amis, La Petite Vigne a choisi cette année de communiquer à travers ce journal.

Vous recevrez le prochain numéro par mail alors n'hésitez pas, si vous ne recevez pas encore de mail de notre part, à envoyer votre adresse à Nathalie: nathalie.hammer@laposte.net. Le journal sera également consultable sur notre site www.la-petite-vigne.fr.

Responsable de la publication: Esther Clerc.

Pour retrouver toutes nos vidéos il suffit de taper : **YouTube La Petite Vigne Lieu d'Église dans votre barre de recherche ou de scanner ce QR code .**



MORT, OÙ EST TA VICTOIRE ? DÉPASSER LE DEUIL EN CHOISSANT LA VIE !

Lundi
28/02
20h

La mort et ses arrachements restent une expérience fondamentale que toute communauté humaine cherche à dépasser et à comprendre. Face à ce grand mystère, nos réponses personnelles et collectives témoignent de cet inexorable désir de vie, inscrit au plus profond de notre identité humaine. Et si le retour à la vie était la plus belle des réponses face à la mort ? *Georges Federmann, psychiatre humaniste, nous livrera ses réflexions sur ce combat plein d'espérance où la mort n'a jamais le dernier mot.*

Participation 5 €

SPECTACLE : PSAUMES, AUJOURD'HUI - HISTOIRES DE VIE

Samedi
12/03
17h
Salle culturelle
Bennwihr

Un spectacle inédit pour vous inviter à vivre la rencontre des Psaumes avec des histoires de vie (Prendre soin des sans-abris, le juste, vieillir...). Les psaumes, sont-ils actuels dans notre monde ? Laissez-vous surprendre !

Textes des histoires : Jacqueline Maslowski. Lectures : Geneviève de Balincourt, Jeanne Valéro, Brigitte Wagner. Guitare et chant : Laurent Mahieu.

Corbeille

RENCONTRE AVEC LE/LA PARTENAIRE CCFD TERRE SOLIDAIRE D'ALSACE

Mardi
29/03
20h
Foyer St Paul
22 Avenue de
Paris à Colmar

En ce Carême, c'est un(e) représentant(e) de l'union des femmes paysannes du Nord Kivu (Uwaki), une organisation paysanne féminine de République Démocratique du Congo qui sera accueillie par le CCFD Terre Solidaire d'Alsace.

Cette organisation est née en 1997 pour lutter contre la pauvreté en milieu rural mais a rapidement élargi son champ d'action. Nous le savons bien au CCFD Terre Solidaire, la pauvreté et la faim ont des causes multiples. Il s'agit donc, pour Uwaki, de mettre en œuvre des programmes d'éducation et de formation, d'épargne et de microcrédits, mais aussi d'aider à résoudre les conflits de voisinage et

les autres sources de violences dans une région encore peu sûre et menacée par des bandes armées. Ses membres interviennent dans les villages et abordent sans tabou les problèmes les plus épineux.

Deux particularités de l'action d'Uwaki rencontrent particulièrement les préoccupations actuelles du CCFD Terre Solidaire. D'abord, Uwaki est une organisation féminine qui œuvre à la promotion des droits des femmes et valorise leur rôle éminent dans la société rurale, en renforçant leur place dans les communautés et la reconnaissance de leurs compétences. Ensuite, les programmes de formation portent sur des techniques

respectueuses de l'environnement tout en favorisant l'autosuffisance des paysans : compostage, reboisement et agroforesterie, association élevage – agriculture... Plusieurs milliers de foyers ruraux bénéficient de ces formations.

Même si les incertitudes demeurent quant à la possibilité de la venue de ce partenaire vous pouvez déjà réserver cette date dans votre agenda.



TERRE SOLIDAIRE
Soyons les forces du changement

Se poser, s'interroger !

Père nous te rendons grâce pour tant d'hommes et de femmes qui, partout dans le monde prennent leurs responsabilités au sérieux. Merci pour les prises de conscience qui se font. Merci pour celles et ceux qui s'organisent pour lutter afin que les derniers deviennent les premiers. Merci pour tous les citoyens qui veulent faire advenir la justice, le partage, la paix.

Ce qui n'est pas encore, Père, nous l'anticipons. Ton règne, nous sommes en train de le bâtir, petit à petit, non pas sans souffrances ni craintes, mais en espérant contre toute espérance. C'est un monde de service et de fraternité que tu nous invites à construire sans relâche.

Aide-nous à vaincre ce qui, en nous et entre nous, est volonté de puissance, tentative de

domination, refus de tendre la main. Que chacune et chacun d'entre nous reçoive ta force d'amour. Nous pourrions ainsi répondre à ton attente, en donnant toute son importance à ce que les petits savent donner. Nous serons alors vraiment tes enfants.

*Père Arthur Buekens,
invité par La Petite Vigne pour « En Avent pour aujourd'hui ! », messe du 4 décembre 2021.*

La Petite Vigne et les jeunes

Une équipe de collégiens se retrouve depuis la rentrée à La Petite Vigne avec Brigitte Zahner et Nathalie Hammer. L'occasion de discuter et de découvrir des techniques de communication non violentes. L'occasion de prendre conscience que chacun est porteur d'espérance ! Cette toute jeune équipe déborde d'énergie, une énergie qui sera mise au service de projets à construire ensemble ! Lorsque le virus ne met pas trop de pression, la soirée se termine par le partage d'un pique-nique où les shamallows grillés s'invitent !

